

TILMAN (*Henri-Auguste-Joseph-Frédéric-Christian*), Docteur en sciences naturelles (Vieux-Waleffe, 21.12.1862 — Usumbura, 30.3.1901). Fils d'Auguste-Henri-Joseph et de Lisein, Victorine.

Il obtint le diplôme de candidat en Sciences naturelles à l'Université de Bruxelles, puis celui de chimiste et docteur en sciences naturelles à l'Université de Leipzig. De 1893 à 1897, il voyagea en Amérique du Sud et, à son retour, apprit qu'une mission scientifique conduite par le major Cabra se préparait à partir pour l'É.I.C. où elle devait s'occuper de la délimitation des frontières dans la région du Shiloango. Tilman s'offrit à l'accompagner comme naturaliste. Au cours de cette mission, il recueillit de nombreux spécimens végétaux qui enrichirent dans la suite le Jardin botanique de l'État à Bruxelles. Il rentra avec les autres membres de l'expédition à Boma, le 11 avril 1897, après sept mois d'absence.

De retour en Belgique, il fut à nouveau choisi par le major Cabra pour une nouvelle mission : celle de la délimitation de la frontière portugaise du côté de Cabinda. Partie le 6 novembre 1897, la mission commençait officiellement ses travaux le 1^{er} décembre et les poursuivit jusqu'en 1900.

Enfin à partir de 1900, Tilman participa à la mission Bastien chargée de la détermination de la frontière au nord du lac Kivu ; la partie botanique lui était confiée. Mais la maladie le surprit à Usumbura où il décéda le 30 mars 1901. Ses compagnons de voyage regagnèrent la Belgique en 1902, avec les documents botaniques recueillis par Tilman l'année précédente.

8 octobre 1952.
[G. M.] Marthe Coosemans.

Reg. matr. n° 2203. — Janssens et Cateaux,
Les Belges au Congo.